

Les Œufs de Pâques

On appelle *Œufs de Pâques* des œufs durcis et ordinairement teints en rouge, qu'il est d'usage en certains pays, de vendre ou de donner dans le temps de Pâques.

“ Il était d'usage jadis de faire bénir le Samedi-Saint une certaine quantité d'œufs mis en réserve dans le temps du carême, pour les offrir en cadeaux. On les teignait en jaune, en violet et surtout en rouge. De là est venu le nom d'*Œufs de Pâques*, parce qu'on les donnait après la grand'messe de ce jour de fête.”

“ L'usage des Œufs de Pâques est aussi très répandu chez les chrétiens de l'Eglise orientale.

“ En Russie, les amis s'offrent entre eux ce petit cadeau, en s'embrassant et en s'adressant ces paroles :

Jésus-Christ est ressuscité!

Il est certainement ressuscité!

“ Autrefois c'était l'usage, le lundi de Pâques, de donner aux enfants des œufs durcis et teints avec lesquels ils jouaient à certains jeux : cet usage tend à se remplacer par l'usage d'œufs en carton dans lesquels on met, comme dans une boîte, de petits jouets et des bonbons.

“ Dans le midi de la France, on appelle *Œufs de Pâques*, ceux que les paroissiens donnent à leur curé, qui va bénir leurs maisons pendant la quinzaine de Pâques.

L'usage des *Œufs de Pâques* vient sans doute de l'interdiction pendant tout le carême de manger des œufs — interdiction générale autrefois.

Des auteurs y ont vu le symbole de la *résurrection*. L'œuf ne présente qu'une masse inerte, il en sort cependant un corps vivant et agile.

De même que le poulet brise la coquille de l'œuf et sort plein de vie, ainsi Notre-Seigneur a renversé lui-même la pierre du tombeau et il est ressuscité.

Bibliographie

“ *Jean Bourdon et la Baie d'Hudson*,” PAR M. J.-EDMOND ROY.